

Tres navarros entre los 120 becados para cursar posgrado en el extranjero

Iñigo Alforja, Almudena Azcárate y Ohiana Etayo, escogidas en la convocatoria 2018 de Fundación La Caixa

PAMPLONA - Tres navarros forman parte de los 120 seleccionados en la convocatoria 2018 de Fundación la Caixa para realizar un posgrado en el extranjero. Así, Iñigo Alforja, Almudena Azcárate y Ohiana Etayo estaban citados ayer a participar en el acto de entrega de ayer en CaixaForum Madrid presidido por los reyes.

Al acto también asistieron Isidro Fainé, presidente de la Fundación Bancaria la Caixa; el director general de la Fundación Bancaria, Jaime Giró, y la ministra de Educación y Formación Profesional del Gobierno de España en funciones, María Isabel Celaá.

LAS AYUDAS Un total de 120 universitarios reciben ayudas de la entidad

financiera para cursar estudios en las diferentes universidades del mundo en la 37ª edición del programa, que ha contado con una inversión de 10,3 millones de euros. Desde que se inició el Programa de Becas en 1982, la Caixa ha becado a 3.335 estudiantes para formación de posgrado en el extranjero.

El presidente de la Caixa, Isidro Fainé, durante su intervención, señaló que "además de personas con talento y visión global, necesitamos mentes responsables que se pregunten por la dimensión social de su especialidad". Asimismo, continuó dirigiéndose a los estudiantes: "Necesitamos líderes inteligentes pero con alma. Hay que trabajar por el bienestar del conjunto de la sociedad. Y hay que hacerlo con la energía inagotable que supone sentirse útiles para los demás. El éxito no sólo residirá en los logros académicos sino también en la bondad y la nobleza de cada acción que hagan para conseguirlos", concluyó Fainé. -D.N.



Acto de entrega de las becas, ayer en Madrid.

Abierta la matrícula de los siete cursos de verano de UNED Pamplona

ESTUDIOS - UNED Pamplona abre la matrícula (de 15 €, en unedpamplona.es/matricula) para sus siete Cursos de Verano. Los de junio son: Las prácticas formativas: clave para el descubrimiento profesional; Nerabe eta gazteetan indarkeria: guztion ardura. Y los de septiembre: Menores extranjeros no acompañados: proyectos de vida y futuro; Estrategias, historia y arqueología de los conflictos bélicos en los grandes imperios del mundo antiguo; Empatía y educación en ocional; Rehabilitación de delincuentes violentos e Hizkuntza eta hezkuntza, elkarren laguntza: hizkuntz-erregistro akademikoaren suspertzean oinarritutako irakaskuntza. -D.N.

UGT pide un estudio del mapa escolar ribero y evitar desequilibrios de vacantes

SECUNDARIA - UGT pidió ayer en un comunicado que se realice "un estudio riguroso del mapa escolar de la ribera para evitar el desequilibrio de vacantes de secundaria en los centros de Tudela". Según señala el sindicato, "debido a un incremento demográfico que impediría asumir a los centros de secundaria de Tudela todo el alumnado de 1º de ESO de la zona, el Departamento realizó recientemente cambios en las adscripciones de centros de Primaria a los de Secundaria". UGT considera que "este nuevo reparto está generando una situación de desequilibrio" y pide a Educación que "asuma esta situación para poner remedio" el curso próximo. -D.N.



Parte de los asistentes al acto de reconocimiento, estudiantes y representantes de la Universidad. Fotos: cedidas

UNOS 2.600 ALUMNOS DE LAS PRÁCTICAS EN 900 ENTIDADES

● La Universidad acogió un reconocimiento a los entes que tienen suscritos convenios ● Entre estos figuran empresas, centros de enseñanza, el CHN, sindicatos y oenegés, entre otros

PAMPLONA - Cada curso, y va en aumento por las exigencias de los actuales planes de estudio de grados y másteres universitarios, unos 2.200 estudiantes de la Universidad Pública de Navarra (UPNA) realizan prácticas curriculares (es decir, en su mayoría, obligatorias en sus estudios). Además, casi 500 efectúan prácticas extracurriculares. Por ello, la UPNA celebró el pasado lunes, 27 de mayo, un acto de reconocimiento a las más de 900 entidades con las que mantiene convenios de prácticas para los estudiantes.

Entre los entes que suscriben los convenios de prácticas con la Universidad figuran empresas privadas, centros de enseñanza de todas las modalidades, sindicatos, instituciones públicas (Administración, Complejo Hospitalario de Navarra, colegios...) y orga-

nizaciones no gubernamentales.

ACTO DE RECONOCIMIENTO La ceremonia, que reunió a cerca de 80 personas en representación de esas más de 900 entidades colaboradoras, estuvo presidida por el todavía rector de la Universidad, Alfonso Carlosena, y también contó con la presencia del decano de la Facultad de Ciencias Humanas y Sociales, Miguel Rodríguez Wilhelmi; la directora-gerente de la Fundación Universidad-Sociedad, Iosune Pascual, y representantes de los equipos directivos de los seis centros de la Universidad, además de la vicerrectora de Estudiantes, Empleo y Emprendimiento, Cristina Bayona.

Además estuvo en la mesa presidencial la alumna Carla Jalle Alaiza, graduada en Administración y Dirección de Empresas y Derecho, que intervino como estudiante en prácticas y participante en el plan de mentoría sénior de la Universidad. Asimismo, se contó con la presencia Ana Goyén Pérez, directora de la Unidad de Negocio Eólico de Ingeteam Power Technology, que intervino en nombre de las entidades. Entre el público, se contaron también estudiantes y representantes de algunas de las empresas e ins-

El Post-it



● **Un ejercicio en aumento.** El curso pasado, 2017/18, la UPNA gestionó 2.200 ejercicios de prácticas curriculares (de las que el 85% eran obligatorias y debían ser garantizadas por la Universidad) así como 445 prácticas extracurriculares (400 de grado y 45 de máster). Ambas, en aumento conforme a los planes de estudios demandados en la actualidad. Así, la UPNA trabaja con más de 900 entidades entre las que figuran empresas, centros de enseñanza, sindicatos, instituciones públicas y organizaciones no gubernamentales.